

いのちを守る福祉・ 防災都市東京へ! 都政に憲法を!

都民がつくる革新都政

2015年7月15日

違憲の戦争法案は廃案、撤回せよ！ 全都で共同広げ、駅頭・職場・路地で大宣伝

安倍政権包囲する圧倒的世論で廃案・撤回を勝ち取ろう！



許すな！戦争する国づくり STOP安倍政権！ 6・13大集会

戦争法案をめぐって情勢は緊迫しています。自・公は、大義も国民の支持もない中で、何が何でも戦争法を成立させるために、数の力で9月27日まで95日もの大幅国会延長を強行。7月中旬にも衆院通過を狙っています。

しかし、どの世論調査でも法案反対が日々追つて増え、安倍内閣の支持率は急速に下降しています。

毎日新聞（4・5両日実施）安倍内閣「不支持」43%、「支持」42%。安保関連法案についての国民への説明「不十分だ」81%。安保関連法案の今国会成立「反対」61%、「賛成」28%。

安倍政権が戦争法案を「合憲」とする論拠は破たんしています。野党の追及、本質突く共産党的国会論戦。6月4日、衆院憲法調査会に参考人として出席した与野党推薦の3人全員

が、戦争法案を従来の政府の参考人質疑でも宮崎札袁元内閣法制局長官は、集団的自衛権行使容認について、「憲法9条に違反し、速やかに撤回すべきだ」と明確に主張しました。

各界・各層、全国津々浦々からわきおこる「戦争法案」反対の声と行動

青年・学生の抗議行動が湧き上がり、女性の多彩な活動の展開、自民党OBらが法案反対を表明、衆院憲法審査会地方公聴会で市民らの「違憲」表明、学者や演劇人が廃案を求める声明、日弁連は役員全員一致で法案反対の意見書をまとめ、戦争法案に反対する宗教者は会を結成、労働団体の共同：「居ても立っても居られない」その先頭に東

が、戦争法案を從來の政府で憲法解釈を踏み越えたもので憲法違反と断言。6月22日の安保法制特別委員会で参考人質疑でも宮崎札太元内閣法制局長官は、集団的自衛権行使容認について、「憲法9条に違反し、速やかに撤回すべきだ」と明確に主張しました。

京の団体、市民のた
がります。

い
議会からも戦争法案の成
を急がず慎重な審議を求
る意見書が次々とあがる
で、超党派の取り組みが
がっています。

社会保障・雇用・労働法制
農業・農協改革、ハイト
ピーチに対してたたかう
団体は力を合せて、民主

、
義を取り戻せ！戦争する
な！安倍政権NO！首相官邸包囲7・24を開催します

新國立競技場

不透明さに批判の世論

An aerial photograph of the Tokyo National Stadium during its construction phase. The stadium's iconic white, petal-shaped roof is clearly visible, resting on a large, circular foundation. The surrounding urban landscape of Tokyo is visible in the background.

2520億円ではすまない「新国立競技場」
(出典:産経ニュース)

〔訃報〕
高岡寺郷さんが6月26日急逝されました。(行
年80歳)
ふたたび革新都政をつくる会事務局長(198
9年～1993年)革新都政をつくる会代表世話
人(1991年～1994年都教組委員長)、「都
民がつくる革新都政」コラム「青い空」執筆者を
歴任され、長年にわたり都政転換、都民要求実現
をめざし尽力されました。これまでの業績に心よ
り敬意をこめて哀悼の意を表します。

見苦しさに我慢できず、再び立場に徹したい」と応え、横田基地へのオスプレー配備には「国が決めることが、介入する権限もない」と、「国の専管事項」論という薦をかぶり容認するからだ。確かに日本国憲法第73条は外交の処理や条約の締結を内閣の職務に定めている。しかし法学者からはこれをもって「国の専管事項」というのは早計との指摘がある。むしろ地方自治体が住民の福祉の増進を図る観点からこれに発言しに働きかけることが望まれるというわけだ。地方自治体に憲法と法令に関する自主的解釈権という固有の権能を持たせた日本国憲法第94条と、公務員に憲法尊重擁護義務を定めた第99条に由来するものである。都知事は首相より強い権力者とも言われる。平和国家と戦争国家をめぐる歴史的決定的な局面で、その権能を尤もらしく「国の専管事項」論を振りかざし放棄する氏は、もはや都知事とはいえない。パリ市長だったシラクがフランス大統領になつた事から都知事が首相になる可能性を説く識者がいる。しかし氏に限つてそれはないだろう。コントの世界になる（駒）

このまちで普通に 平和に暮らしたい 課題別共同が生れる



連載10 考証 革新都政12年

革新都政が きり拓いたもの⑥

軍国主義復活と対峙

都是、東京に憲法を実現するという大きな目標の中で、東京から火薬のにおいて、基地返還とその跡地の利用について真剣にとり組んでいます。

「74都政のあらまし（東京都広報室発行）

都是、東京に憲法を実現するという大きな目標の中で、東京から火薬のにおいて遁放することを明らかにし、基地返還とその跡地の利用について真剣にとり組んでいます。

ての政策協定で、「都民の平和を守る都政」を柱の一つにかかげ、その実現に全力をつくしました。(抜萃)

・ベトナム侵略戦争に首都の米軍基地をつかうことやめさせ、立川、横田をはじめすべての米軍基地をなくす

去、自衛隊反対など平和
かかるる施策の多くは、
政の範囲を超えている。
かし、私は、それにもか
わらず「東京から火薬の
おいを追い払う」ことを
政の基本目標に据えた。

とり組んだのが、米軍射爆場の新島への移設でした。これは、水元訓練場の目と鼻の先に東海村原子力発電所がされており、誤爆が首都圏に甚大な被害をもたらすこととなることが間なり、移駐が計画されたのです。

美濃部都知事は、につながる外国軍隊の「爆場にする」とには絶対である」として、島を持ち移駐を阻止した。

美濃部都知事の来歴は、新島島民を夫いづけました。(新島・ル発射場反対同盟・主「明るい革新都政」)

広場へ
民、平
たどり
都政12
127 「東京
もの米
ともも
です。
に開設
ンブリ
ム戦争
国に送
化粧
設で、
民など
に立ち
園のほ
面積6
者施設
た。
住宅は、いずれも米軍の
宅として接収されていた
ので、返還後は、光が丘
園や武藏野中央公園とい
大規模な公園が開設され
教育施設、光が丘団地と
ても活用されています。
稻城町野戦病院や米軍
川基地滑走路拡張も中止
おいこみました。
革新都政はまた、「広
と青空の東京構想」（1
71年）で、朝鮮戦争の
撃基地、ベトナム戦争の
継基地とされた横田や立
の基地の返還について
「（多摩連関都市）計画
中核をなす」ものと位置
け、「広範かつ強烈な市
運動をさせえとしてその
現をはかる」と宣言しま

た。そして、立川基地の実現するとともに、野住も還にはいたらなかつたむの横田基地についても、供都有地の再契約拒否や地内を走る都水道用地の還訴訟をおこすなど、其返還のためにあらゆる手てをつくしたのです。

憲法違反の軍隊・自衛隊についても、立川基地へ移転に反対するとともに、自衛隊が創立以来おこなわれていた観閲式記念式典・パレードについて、「平和な民主都政straßeの目標に反する」として否。今日まで観閲式の都開催は実施されていません。



横田基地の上空

An aerial photograph showing the large Yokota Air Base complex in Japan. The base features several long, parallel runways and a dense network of roads and buildings. It is situated in a rural area with some agricultural fields and small settlements visible around the perimeter.